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СПКПРП
КРАСНОЯРСКОМ У ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ У— 30 Л ЕТ !
ПОЗДРАВЛЯЕМ, ГОРДИМСЯ, РАДУЕМСЯ!

Двенадцатой п я ти л етке- вдохновенный
труд советского народа!

Д о рогие товарищ и!

Н А Ш А  страна находится на 
крутом  перелом е . X X V II 

съ е зд  К П С С  поставил перед  со
ветским  народом  больш ие и 
слож ны е задачи. Во всех сф ерах 
жизни общ ества предстоит бы 
стр ее  двигаться вперед , выйти на 
новые рубеж и , взять новые вы
соты .

Решающий этап реализации 
стратегических установок партии — 
двенадцатая пятилетка. Июнь
ский (1986 г.) П ленум  Ц К КП С С  
одобрил проект Государ ственно
го плана эконом ического  и со 
циального развития С С С Р  на 
1986—-1990 годы . С  утверж дени
ем  его  Верховны м  С оветом  С С С Р  
пятилетний план становится за
коном .

Что мы ждем от нынешней пя
тилетки! На какие результаты 
рассчитываем!

1. М ы долж ны  перелом ить н е
благоприятны е тенденции в р аз
витии эконом ики , придать ей

больш ий динам изм , повысить 
темпы  роста производства, по
лучить более  высокие конечные 
результаты  на базе  ускорения 
научно-технического прогресса , 
технического  перевооруж ения и 
реконструкции народного хо зяй
ства, интенсивного использования 
созданного  потенциала.

2. Мы долж ны  кардинально пе
рестроить хозяйственны й м е ха
низм , создать  гибкую  и э ф ф е к 
тивную  систем у управления, по
зволяю щ ую  повсем естно о беспе
чивать четкую  организацию  тр у
дового  процесса , полнее исполь
зовать резервы  и возмож ности 
социализм а.

3. Мы долж ны  осущ ествить не
отлож ны е социальны е програм 
мы , ускорить развитие социаль
но-культурной сф е р ы , значитель
но улучш ить условия тр уд а  и бы
та советских лю дей , добиться 
дальнейш его  подъем а народного 
благосостояния.

4. Реш ая эти задачи в слож ной

творческий
м еж дународной обстановке, мы 
обязаны  одноврем енно по дд ер 
живать на необходим ом  уровне 
обороноспособность наш его го
судар ства .

Как видите, товарищ и, новая 
пятилетка на всех направлениях 
развития страны станет пово
ротной.

Ц ЕН ТРАЛ ЬН Ы Й  КО М И ТЕТ КО М 
М УН И С ТИ Ч ЕСКО Й  ПАРТИИ С О 
В ЕТС К О ГО  С О Ю З А  О Б Р А Щ А ЕТС Я  
К ВА М , ТО ВА РИ Щ И , —  К О М М У 
Н И СТА М  И К О М С О М О Л Ь Ц А М , 
РА БО Ч И М  И К О Л Х О З Н И К А М , 
УЧ ЕН Ы М  И С П ЕЦ И А Л И С ТА М , Д Е-

(КРАТКОЕ
ЯТЕЛЯМ  КУ Л Ь ТУР Ы  И И С К У С 
С ТВ А , КО  ВС ЕМ  ТР УД Я Щ И М С Я  с 
П РИ ЗЫ ВО М  —  Ш И РО КО  Р А З В ЕР 
НУТЬ В С ЕН А Р О Д Н О Е  С О Ц И А Л И 
С ТИ Ч ЕС КО Е С О Р ЕВ Н О ВА Н И Е ЗА  
У С П ЕШ Н О Е ВЫ П О ЛН ЕН И Е З А Д А 
НИИ Д В ЕН А Д Ц А ТО Й  ПЯТИЛЕТКИ , 
П РЕВРАТИ ТЬ С М ЕЛ Ы Е П Л АН Ы  И 
З А М Ы С Л Ы  В ЭН ЕРГИ Ю  П РА КТИ 
Ч ЕС КИ Х  ДЕЙ СТВИ Й , 

г ЕГО Д Н Я  главные цели сорев- 
нования —  повышение про

изводительности тр уд а , улучш ение 
качества продукции , экономия р е
сур сов . Говоря словами Ленина, 
надо производить «Л УЧ Ш Е, ЧЕМ  
П Р ЕЖ Д Е , Д Е Ш Е В Л Е , ЧЕМ  П РЕЖ 
Д Е , И Б О Л Ь Ш Е, ЧЕМ  П РЕЖ Д Е» .

Вопрос вопросов — ПОВЫШЕ
НИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУ
ДА. О сновной путь реш ения этой 
задачи —  ускорение научно-тех
нического прогресса . У ж е  сейчас 
важно значительно повысить ур о 
вень работы  на каж дом  предпри
ятии, на каж дом  рабочем м есте

Резервы , и притом нем алы е, здесь 
буквально под рукам и .

С ТР А Н А  ж дет от ученых, кон
структоро в , инж енеров но

вых откры тий и изобретений , про
грессивных проектны х решении и 
конструкторских разработок, по
зволяю щ их кардинально повы
шать производительность тр уда , 
улучш ать качество продукции , 
экономить р есурсы .

У  советских лю дей есть на кого 
равняться, есть с кого  брать при
м ер . Это  преж де всего трудовая 
гвардия страны —  передовики и 
новаторы производства, лю ди вы-

ИЗЛОЖЕНИЕ)
сокого  проф ессионального  м а
стер ства , пытливого ум а, см елого  
творческого  поиска и активной 
граж данской позиции.

Такие лю ди есть во всех о т
раслях , в лю бом  коллективе . И 
очень важ но, чтобы К А Ж Д Ы Й  Н О 
ВА ТО Р ИМ ЕЛ С ВО И Х  П О С Л Е Д О 
ВА ТЕЛ ЕЙ , С В О Ю  Ш К О Л У . П УС ТЬ  
В Х О Д Е  С О Р ЕВ Н О ВА Н И Я  М Н О ГО 
КР А ТН О  УВ ЕЛ И Ч А ТС Я  РЯД Ы  П Е
РЕД О ВИ КО В И Н О ВА ТО В О В П РО 
И ЗВ О Д С ТВ А !

Д есятки  ты сяч труж еников о б я
зались к 70-летию Великого  О к 
тября выполнить план д вух лет 
пятилетки по росту производи
тельности тр уд а  при вы соком  ка
честве продукции . Ш ирится дви
жение б езво зм езд н о  отработать 
в этом  году четы ре дня на стр о 
ительстве ж илья, ш кол, больниц, 
клубов, спортивных сооруж ений. 
Такие конкретны е инициативы и 
действия заслуж иваю т всемерной 
поддерж ки и ш ирокого  распро

странения.
РЕШ АЮ Щ И Й  фактор ускоре-
1 ния —  наш советский чело

век, его отношение к порученно
му делу. В соревновании надо 
см елее  ломать слож ивш иеся ка
ноны, не подм енять ж ивую  рабо
ту с лю дьм и сбором  бумаж ной 
инф орм ации , искоренять практи
ку келейного  подведения итогов 
работы , откры ть простор для 
проявления творческой инициати
вы каж дого  тр уж еника.

Соревнование сильно глас
ностью , объективны м сравнением 
итогов хозяйствования, оператив

ным обобщ ением  и внедрением 
передового  опыта, товарищ еским  
сотрудничеством  и взаим опо
м ощ ью . Конечные результаты, а 
не промежуточные показатели — 
вот критерий настоящего сорев
нования.

Ц ентральный Ком итет К П С С  при
зы вает каж дого  советского  тр у
ж еника , где  бы он ни работал, 
стать в ряды  участников Всесо
ю зного  социалистического  сорев
нования; быть активным бойцом 
тр удового  ф ронта пятилетки, вне
сти на своем  рабочем  м есте  д о 
стойный личный вклад в общ ее 
д ело .

Будем  работать так, чтобы бо
гаче материально и духовно ж и
ли советские лю ди, неуклонно 
крепла эконом ика страны , проч
ным был ее оборонный щит. Каж
дый наш успех на пути, намечен
ном XXVII съездом партии, — это 
новый шаг к упрочению позиций 
социализма и дела мира на Зем
ле.

ЛЮБОВЬ К ДЕЛУ.
ОТЗЫВЧИВОСТЬ.
ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬ

И преподаватели , и студенты , 
когда говорят о Лилии Ивановне 
С уп р ун , единодуш но схо д ятся  в 
одном : прекрасно читает лекции. 
В чем ж е составны е успеха ее 
лекций? О на знает свой предм ет 
по сущ еству , знает и «азы» науки, 
и ее последние достиж ени я. С ту 
дентам  нравится доходчивость 
излож ения лекций Л . И. Супрун , 
д аж е  при изучении очень сло ж 
ных вопросов. На лекциях Лилия 
Ивановна всегда добивается ко н 
такта с аудиторией , ей н еб езр аз
лично, понимают ее студенты  или 
нет.

И ещ е одно качество , которы м 
обладает Лилия Ивановна Супрун , 
и б ез которого  не научишь с ту 
дентов учиться, это тр ебователь
ность. Получит» хорош ую  оценку 
на экзам ене у нее непросто , для 
этого нуж но потр удиться .

Д оцент каф ед р ы  начертатель
ной геом етрии и инж енерной 
граф ики , кандидат технических 
наук Л . И. С упр ун  работает в ин
ституте с 1964 года . Все эти годы  
Лилия Ивановна вела больш ую  
общ ественную  работу : работала 
в проф бю ро ф акультета , была 
старш им  кур атор ом  1 кур са а р 
хитектурного  ф акультета . Л . И. С уп 
рун —  спортивная гордость  ка
ф е д р ы . О на на пропускает ни 
одних институтских соревнова
ний, причем часто занимает при
зовые м еста.

С этого года Лилия Ивановна 
С упрун заведую щ ая каф едрой 
НГЧ.

Н. БЕЛЯЕВА, 
наш корр

ОБРАЩЕНИЕ ЦК КПСС К ТРУДЯЩИМСЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

НЕ СДАВАТЬ ПОЗИЦИЙ
К а к  м ы  з а в е р ш и л и  1985—  

1986 УЧ ЕБН Ы Й  ГО Д? П одго
товлено и направлено в народное 
хозяйство  страны 606 специали
стов, в том  числе: по дневной 
ф о р м е —  438, по вечерней —  58, 
110 —  по заочной. 16 выпускни
ков получили диплом  с отличием , 
84 проц. дипломников защитили 
проекты  на «хорош о» и «отлич
но», 35 проц. диплом ны х работ 
реком ендовано к внедрению . 
Почти половина диплом ны х про
ектов (47 проц.) посвящ ена эко

номии топливно-энергетических 
ресурсов и разработке эне р го сб е
регаю щ их технологий .

А  как дела  у студентов , про
долж аю щ их учебу в наш ем ин
ституте? Больших успехов д о би
лись студенты  ар хитектурного  ф а 
культета (декан  С . В. Тутаев), 
успеваем ость студентов состави
ла 93,4 проц., это на 5,8 проц. вы
ш е, чем в 1984— 1985 учебном  го
д у , Больш е студентов сдали се с 
сию на «отлично» и «хорош о», 
повысился средний балл оценки

знаний студентов до  3,9; и он 
самый высокий в институте .

Успехи ф акультета  —  это р е
зультат соверш енствования о р га
низационной работы , повышения 
требовательности руководства ф а 
культета к учебной, трудовой и 
исполнительской дисциплине и 
студенто в , и всех сотрудников 
ф акультета , результат творческого  
подхода к д е л у , перестройки в 
работе ф акультета  и к аф е д р , 
поиск и внедрение новых ф о р м

обучения. Н есколько повысилась 
успеваем ость  на Ф И С С  за счет 
студентов 1 и 2 кур сов , с туд е н 
ты старш их курсов этого ф ак уль 
те та  сдали весенню ю  сессию  на
м ного хуж е , чем в прош лом го ду . 
Такие перепады  в учебе студе н 
тов ф акультета  мож но объяснить 
разной требовательностью  и ур о в
нем  организаторской работы со т
рудников деканата , ослабления 
внимания со стороны заведую щ их 
вы пускаю щ их каф е д р . У спевае
мость студентов IV  курса упала 
на ф акульте те  на 10 проц.

Неожиданно резко сдал свои 
позиции в учебе строительный фа
культет (декан  В. И. Савченков), 
где  успеваем ость снизилась на 
6,4 проц.

На этом  ф акульте те  на всех 
кур сах , кром е 2-го, успеваем ость 
снизилась и очень значительно , до  
10— 11 проц. Ф акуль тет им еет 
хорош ие традиции , ф орм ы  рабо
ты , располагает вы сококвалиф и
цированными кадрам и . Н еобхо
дим о проанализировать причины 
такого  сры ва, уделять  больш е 
внимания трудовой и учебной 
дисциплине, реализовать другие 
м еры и исправить полож ение.

Снизил свои показатели в уче
бе и дорож но —  строительный 
ф акульте т, в прош лом неизм ен
но улучш авш ий успеваем ость .

Неритмичность, перепады  в 
учебе студентов —  это результат 
того , что соверш енствованию  

(Окончание на 2-й стр.|.



НЕ СДАВАТЬ ПОЗИЦИЙ |W к<ттю.1ьтшW жизнь
(Оконч. начало на 1-й стр.).

учебного  процесса, повышению 
академ ической активности студ е н 
тов не всеми деканатам и и ка
ф едрам и  уд е ля е тся  постоянное и 
долж ное внимание.

ОД Н О Й  изглавны х причин н еус
певаемости студентов являет

ся низкая учебная дисциплина. 
Именно: пропуски занятий — это 
недополученные знания — неудов
летворительные оценки на экзаме
нах. Н еобходим о соверш енство
вать ф ор м ы  организации и кон
троля сам остоятельной работы 
студентов .

С этого учебного года вводит
ся новое положение о периоди
ческой аттестации студентов по 
текущей успеваемости, пр ед усм а
триваю щ ее еж ем есячное прове
дение аттестации по трехбалльной 
систем е с 26 по 30 числа, При 
успеш ны х аттестациях в се м е ст
ре , студент м ож ет получить д о 

срочный зачет и освобож дение 
от части задач и вопросов на 
экзам енах , а если аттестации в 
сем естр е  по 3 и более п р ед м е
там  б удут неудовлетворительны 
ми, с тудент м ож ет быть отчислен 
из института до  начала экзам е
национной сессии. Такое ж е на
казание м ож ет последовать и за 
систем атические пропуски занятии 
б ез уваж ительны х причин.
В ПОВЫШЕНИИ учебной дис

циплины, совершенствова
нии организации самостоятельной 
работы студентов велика роль об
щественных органов и самоуправ- 
ленческих формирований. Это и 
подтвер ж дает опыт 2 курса 
Ф И С С , где  введение студенч еско 
го сам оуправления —  создание 
оперативного студенческого  ш та
ба и его  активная деятельность  
позволили сущ ественно  повысить 
учебную  дисциплину и академ и
ческую  активность студентов . К

сож алению , в нашем институте 
низка активность учебно-воспита
тельны х комиссий ф акультетов  и 
учебны х секторов многих групп .

На качестве знаний студентов , 
их успехах в учебе , сказы вается 
и м атериальная база . Недостаток 
учебных площ адей сущ ественно 
торм озит внедрение новых техни
ческих средств  обучения, вычис
лительной техники , новых форм 
и м етодов обучения, но в с л о 
ж ивш ихся условиях нам необхо
дим о эф ф екти внее  использовать 
им ею щ ую ся материальную  базу, 
расш ирять использование м ате
риальной базы  проектны х и на
учно-исследовательских организа
ций, производственны х предпри
ятий, создавать при них ф илиа
лы каф ед р  и через эту ф орм у 
соверш енствовать качество обуче
ния студентов старш их курсов .

В. Д . НАДЕЛЯЕВ, 
проректор по учебной работе.

.О Б Щ Е Ж И Т И Е -Т В О Й  Л О М Ш

Сбережем свой дом
Институт имеет два общежи

тия, где проживает около 1000 
студентов, 65 семей, студентов. 
В августе 1985 г. комиссией 
принято общежитие № 1 на об
щую оценку «хорошо», а обще
житие №  2 сдано в эксплуата
цию 25 октября 1985 года. В 
каждом общежитии работают 
студсоветы в количестве 11 чело
век. Работа студсоветов ведется, 

однако председатели студсоветов 
(Н. Шуменков, гр. С  14-4, 
общ. №  1; Т. Абдулаев, гр. 
И 14-4, общ. №  2) не достаточ
но требуют с членов студсоветов 
выполнения своих обязанностей. 
В итоге функции студсовета 
сводятся к работе председа- 
лей и некоторых старост эта
жей. И, как результат такой 
«работы» — к весне общежи
тия №  1, №  2 требуют боль
шого ремонта (разбиты стекла, 
сломаны двери, раковины, ис
писаны, стены и т. д).

Бережное отношение и ува
жение к своему дому-общежи
тию должно воспитываться у 
студентов с первых же дней 
пребывания в институте. Теперь

уже можно подвести итоги, как 
студенты относятся к социали
стической собственности, к вы
полнению соглашения о сохран
ности жилья, мебели, оборудо
вания.

Очень плохо обстоят дела у 
дорожно-строительного факуль
тета. Некоторые жильцы уни
чтожают созданное (иными сло
вами и не скажешь). Новые эле
ктроплиты вышли из строя, на 
кухне грязь, сантройки сущест
вуют формально, оценки вы
ставляются необъективно. Мно
го разбитых унитазов, раковин, 
оконных стекол.

Такая же картина наблюда
ется и в общежитии №  2 (осо
бенно на 7 и 9 этажах). Пред
седатель студсовета Т. Абду
лаев вместе со студсоветом за
нял выжидательную позицию. 
Не знают, что им предпринять 
или не хотят работать.

С нового учебного года на
до эффективно использовать 
паспорта на каждую комнату, 
каждый этаж. Они повысят от
ветственность. каждого жильца 
за сохранность социалистичес

кого имущества. Комнаты долж
ны быть закреплены за жиль
цами на все пять лет учебы, что
бы студенты знали: за порядок 
спросят именно с них. Жильцы, 
если нужно, сами вставят стек
ла, заменят замки, сделают ре
монт комнаты. Когда в обще
житии чисто, вряд ли у кого 
рука поднимется выломать 
дверь или разбить окно. А  на
ведению чистоты у нас должны 
способствовать постоянные про
верки санитарных троек. Они 
же обращают внимание и на 
сохранность мебели, инвентаря. 
Старосты этажей тоню должны 
быть требовательнее, инициа 
тивней.

Главное — сделать так, что
бы в общежитии было приятно 
жить, чтобы оно стало именно 
домом, а не местом для ноче 
вок, и чтобы за годы, проведен 
ные в общежитии, студенты на 
учились быть хозяевами своего 
дома, бережливыми и рачитель
ными.

н . И. химич,
председатель профкома сту
дентов.

0 На очередном  заседании ко
митет ВЛ К С М  заслуш ал отчет за 
м естителя секр етар я по тр уд о 
вому воспитанию В. Ш алепы  о 
работе ш таба С С О  института в 
1985— 1986 учебном го ду . О снов
ное внимание было уделено  ито
гам работы  отр ядов в летний пе
риод. 16 С С О  института выпол
нили объем строительно-м онтаж 
ных работ на сум м у 1039,1 тыс 
р уб ., что составило 84 проц. от 
планового задания, хотя средняя 
вы работка бойца за день и д о 
стигала 105 проц. от среднего  
показателя по краю .

Вм есте с тем  отм ечены се р ь е з
ные недостатки в работе штаба 
С С О . Он был сф орм ирован  не 
полностью , ф актически о тсутст
вовал руководящ ий орган , слабо 
была поставлена работа на ф а
культетах Д С Ф  и С Т Т Ф  Из 16-ти 
отрядов договорны е о бязательст
ва выполнили лишь 5: «Товарищ » 
(институтский), «М агистраль»,
«Ритм» (оба —  Д С Ф ) , «Арболит» 
(С тТ Ф ), «А ссоль» (С Ф ) , ср еднего  
показателя выработки на 1 бой
ца не достигли  7 отр ядов . Ш есть 
С С О  вовремя не сдали отчет за 
летний период. О тм ечена слабая 
подготовка и работа ком андиров, 
ком иссаров, м астеров линейных 
отрядов. За низкий уровень про
изводственной и идейно-воспита
тельной работы , наруш ение У ста 
ва С С О , несвоеврем енную  о т
четность принято реш ение рас
см отреть персональны е дела п р е д 
ставителей ком андирского  со ста

ва восьми отрядов.
Работа ш таба С С О  института 

признана неудовлетворительной . 
Д ля  улучш ения работы  утвер 
ж дена его стр уктур а , намечено 
организовать более качественную  
учебу ком андного состава о т
рядов.

0  Ком итет ВЛ КСМ  утвердил 
состав комиссий д ля  проверки 
ф инансово-хозяйственной дея 
тельности отр ядо в , разбора пер 
сональны х дел и подведения 
итогов соцсоревнования за ра 
бочий период.

На заседании была заслуш ана 
информ ация зам естителя секр е
таря Л . Завьяловой о ходе  го д о 
вой сверки состава членов ВЛ КСМ . 
Указано  на необходим ость соблю 
дения ее граф и ка  с тем , чтобы 
уж е в ближ айш ее врем я поста
вить на учет студентов 1 курса .

0  Ком итет ВЛ КСМ  обращ ает 
внимание на тревож ное полож е
ние по уплате членских взносов 
ком сом ольцам и строительного  ф а 
культета (секретарь  Е . Трубачев), 
ар хитектурного  —  (В . Те сля ), ф а
культета инж енерных сетей и со
оруж ений —  (Т , Л азаренко ) и 
расф орм ированного  строительно- 
техноло гического  ф акультета  —  
(Н . Вакуленко). Ком итет ВЛКСМ  
указы вает на возм ож ность самы х 
строгих м ер в отношении руко 
водителей бю ро ВЛ КСМ  ф акуль 
тетов в случае , если в сам ы е бли
жайш ие сроки полож ение не б у
д е т  исправлено.

0 От редакции: В № 27 за 10
октяб ря было опубликовано с о 
общ ение о том , что м атериалы  в 
газету  за 17 октяб ря б удет го то 
вить ком итет ВЛ КСМ . О днако  м а
териалы  поступили в редакцию  
слиш ком  поздно и не в полном 
объем е , в р езультате  чего вы
пуск ком сом ольского  номера был 
сорван.

Ритмы студенческой жизни
В первом номере нашей га

зеты был объявлен фотокон
курс «Ритмы студенческой жиз
ни». К участию приглашались 
все, кто любит фотографию.

Редакция газеты ждала фо
тоснимки, но увы... их оказа
лось только три. Это работы 
Е. Ванслава «Когда душа поет» 
(№ 5), В. Изерского фотоэтюд

(JЧЪ 8) и А . Юцевича «Молодая 
хозяйка стройки» -№ 18).

Из-за малочисленности сним
ков 1, 2 места решили не при 
суждать, 3 место и денежная 
премия в размере 15 руб. при 
суждена А . Юцевичу. ' Деньги 
победителю будут перечисле
ны на место службы в Совет
ской Армии.

Будьте
активными атеистами

ф  СТОИТ л и  ПРАЗДНОВАТЬ ДЕНЬ 
ИВАНА КУПАЛЫ!

0 АТЕИСТ ЛИ ТОТ, КТО НЕ 
ЗНАЕТ РЕЛИГИИ!

0 ХОТИТЕ СТАТЬ АКТИВНЫМИ 
АТЕИСТАМИ — ПРИХОДИТЕ НА 
Ф О П .
П  ЕЛ И ГИ О ЗН Ы Е предрас- 
* судки проникают в созна

ние людей исподволь, незамет
но. Нередко они облачаются в 
одеяния «народного обычая», 
«национальной традиции»». На
пример, не раз в студенческом 
городке я сталкивалась с празд
нованием дня Ивана Купалы, 
когда молодые люди со смехом, 
«шутливо», как им кажется, 
обливают водой прохожих у об
щежития и даже на остановке. 
Объясняется это хулиганство 
(других слов не найдешь) якобы 
народным обычаем. Да, дей
ствительно народный обычай 
такой существует. Но каково 
его содержание в современном 
виде? Обливание водой в опре
деленный день предпринимали 
первобытные народы для того, 
чтобы побудить природные силы 
к выполнению своих обязанно
стей, вызвать дождь, теплую 
погоду, хороший урожай. Хри
стианство сначала пыталось бо
роться с этими языческими об
рядами. Затем придали этому 
празднику христианскую обо
лочку. Тогда этот древний пер
вобытный магический обряд 
стал каноническим праздником 
христианства.

Так студенты, совершающие 
столь бурно этот обряд, не сле

дуют народной традиции, а вы
полняют лишь религиозную це
ремонию, корнями своими ухо
дящую в темное прошлое чело
вечества.
П О Ч ЕМ У  важно знать, как 

возникла религия? Это 
поможет нам ответить на та
кой сложный вопрос: если уче 
ные считают религию заблуж
дением, то почему же это за
блуждение столь долговечно? 
Нередко верующие в беседах с 
атеистами говорят, что научная 
оценка религии не верна. По 
мнению верующих, религия не 
может быть заблуждением 
именно потому, что она сущест
вует очень долгое время и 
пользуется значительным влия
нием в обществе. Разобраться, 
насколько состоятелен или не- 
стоятелен этот довод, помо
жет нам знание истории рели
гии.

Помните известные слова 
К. Маркса, что «религия есть 
опиум для народа»?

Почему возможно такое 
сравнение?

Как известно, опиум прино
сит временное облегчение стра
даний, позволяет забыться в 
сладких грезах, отвлечься от 
действительной жизни, ее про
тиворечий, трудностей. Однако 
это отвлечение происходит лишь 
в мыслях человека. В действи
тельности же остаются горести, 
болезни, несчастья. Религия, 
подобно опиуму, усыпляет соз
нание людей, лишает уверен
ности в собственных силах, от

влекает от создания светлой и 
разумной жизни здесь, на зем
ле. Разобраться в сущности ре
лигии, преодолеть религиозные 
предрассудки — в этом одна 
из задач атеизма (буквально — 
безбожие). Атеизм не только 
критикует заблуждения в со
знаний' людей, но прежде все
го активно участвует в форми
ровании научно-материалисти
ческого мировоззрения.

ВТОРОЙ год в нашем инсти
туте читается курс лекций 

по научному атеизму, и рабо
тает секция научного, атеизма 
на факультете общественных 
профессий. Конечно, в учебной 
программе атеистическое воспи
тание ограничено просветитель
ской миссией. К сожалению, в 
нашем институте нет зачета по 
курсу научного атеизма. С  ре
зультатами усвоения курса мо
гут ознакомиться преподавате
ли только в том случае, если 
на экзамене по историческому 
материализму студенту выпада
ет билет с одним из немногих 
вопросов по научному атеизму, 
На факультете общественных 
профессий студенты более ши
роко знакомятся с проблемами 
истории и теории научного ате
изма и истории религии, с со
циологическими материалами. 
Перед слушателями ФОПа в 
этом году выступила доцент ка
федры химии Галина Тимофе
евна Половникова с показом 
химических опытов, которые 
могут иллюстрировать атеисти
ческие выступления. Слушате

ли Рожков И., гр(. И-24-3, Куз
нецова И., гр. С-14-1, Бронни
кова, С ., гр. И-24-1, Кравчен
ко Е., гр. С-14-1 подготовили 
устный журнал для выступления 
во втором общежитии.

На архитектурном факульте
те в этом году в учебном плане 
научный атеизм был пропущен. 
На строительном факультете его 
чтение было включено в курс 
диалектического материализма, 
который читается в первом се
местре, а экзаменационные воп
росы по нему включены в би
леты по историческому матери
ализму — экзамен второго се
местра. Хотелось бы, чтобы 
чтение курса научного атеиз
ма планировалось на 2 семест
ре. Тогда оно органически вклю
чалось бы в курс историческо
го материализма.

К О Н ЕЧ Н О , знания, по
лучаемые на лекциях 

по научному атеизму, не явля
ются гарантией атеистической 
убежденности студента, но 
развеивают дремучее невежест
во в понимании корней религии, 
учат видеть подоплеку многих 
«таинственных» явлений, на ко
торые опираются религиозные 
предрассудки. Уверенность мно
гих людей в том, что незнание 
религии является якобы свиде
тельством атеизма человека, не
обоснованно. Нередко даже 
естественно — научные знания, 
не ставшие атеистической убеж
денностью, могут привести че
ловека в сети религиозных заб
луждений. Атеистическая про
паганда, атеистическое воспи
тание должны носить наступа
тельный, активный характер.

Ю . Ц. Т Ы Х Е Е В А , 
старший преподаватель ка
федры философии и полит
экономии, кандидат философ
ских наук.

Завершается
подписка
Г )э т о м  го ду  подписка на пе- 

риодическую  печать на
чалась в апреле и до  летних от
пусков прош ла значительно ху 
ж е , чем в прош лом  го ду .

Если в прош лом году со тр уд 
ники института подписались к это
му времени на 4000 р уб ., то в этом 
году —  на 1000 руб .

Воврем я начал подписку и за 
кончил С тТ Ф  —  ответственная 
Н. Г. Гребнева —  каф ед р а  ино
странны х язы ков.

В основном закончили подписку 
ф акультеты  Ф И С С  и С Ф . М ного 
добры х слов мож но сказать Хлин- 
ковой Галине П етровне. О на мно
го лет заним ается подпиской на 
строительном  ф акульте те , и всег
да  эта кампания проходит о р га 
низованно и воврем я.

П равда, в этом  году строитель
ный ф акультет подвела каф ед р а 
строительной механики. И нако
нец, ф акульте т —  архитектурны й . 
Каж ды й год  этот ф акульте т за 
тягивает подписку —  отв . В. В. 
Казакевич, секр етарь  партбю ро 
В. А . Ш ляхин .

Д о  сих пор две к а ф е д р ы : 
РЖ И С, градостроительства не на
чали подписку, а подписка на О АП  
—  в начальной стадии .

Х уж е  всех дела  на каф ед р е  
ф извоспитания: заведую щ ий
подписался не в институте , со 
трудники не выписали ни одного  
издания.

Картина в целом  печальная. 
Но ещ е есть врем я, чтобы ис
править полож ение. Газеты  и 
ж урналы  долж ны  быть в каж 
дой сем ье.

Ю . А . КАЗАНКИ НА,

Редактор А . Ю Н О Н И Н .
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